



Le don de présence : Jésus visite Marthe et Marie

Un Lévite, qui arriva aussi dans ce lieu, l'ayant vu, passa outre. Mais un Samaritain, qui voyageait, étant venu là, fut ému de compassion lorsqu'il le vit. Il s'approcha, et banda ses plaies, en y versant de l'huile et du vin; puis il le mit sur sa propre monture, le conduisit à une hôtellerie, et prit soin de lui. Le lendemain, il tira deux deniers, les donna à l'hôte, et dit: Aie soin de lui, et ce que tu dépenseras de plus, je te le rendrai à mon retour. Lequel de ces trois te semble avoir été le prochain de celui qui était tombé au milieu des brigands? C'est celui qui a exercé la miséricorde envers lui, répondit le docteur de la loi. Et Jésus lui dit : Va, et toi, fais de même. Comme Jésus était en chemin avec ses disciples, il entra dans un village, et une femme, nommée Marthe, le reçut dans sa maison. Elle avait une sœur, nommée Marie, qui, s'étant assise aux pieds du Seigneur, écoutait sa parole. Marthe, occupée à divers soins domestiques, survint et dit : Seigneur, cela ne te fait-il rien que ma sœur me laisse seule pour servir? Dis-lui donc de m'aider. Le Seigneur lui répondit : Marthe, Marthe, tu t'inquiètes et tu t'agites pour beaucoup de choses. Une seule chose est nécessaire. Marie a choisi la bonne part, qui ne lui sera point ôtée. (Luc 10:38-42)

L'évangile du 20 juillet (dimanche) présente l'histoire belle et familière de la visite de Jésus à Marthe et Marie. L'interaction et la conversation qui ont lieu au cours de cette visite ont une signification pour nos vies vincentiennes. Marthe a accueilli Jésus dans sa maison. Marie s'est assise aux pieds de Jésus et a écouté profondément ce qu'il enseignait. Pendant ce temps, sa sœur Marthe était préoccupée par les nombreuses tâches qu'elle accomplissait en tant qu'hôte, cherchant à ce que tout soit parfait pour la visite. Jésus répète gentiment le nom de Marthe à deux reprises et s'adresse à elle en disant : « Tu t'inquiètes et tu t'agites pour beaucoup de choses ». Jésus poursuit en disant « une seule chose est nécessaire » et Marie a « choisi la bonne part ». Marthe, dans son désir de s'assurer que tout est préparé et prêt, oublie la priorité la plus importante : être présente à Jésus.

Jésus affirme que le mieux est de « s'asseoir et d'écouter ». En tant que vincentiens, partout où nous rencontrons d'autres personnes, c'est notre écoute attentive et notre compassion qui sont importantes. Comme l'a exprimé avec éloquence la bienheureuse Rosalie Rendu. « Soyez gentils et aimez, car l'amour est votre premier cadeau aux pauvres. Ils apprécieront votre gentillesse et votre amour plus que tout ce que vous pouvez leur apporter ».

Tout comme Marthe, nous sommes confrontés à des distractions tout autour. Marie nous rappelle de ralentir, de mettre de côté ces distractions pour être vraiment présents à ceux que nous rencontrons.

En réfléchissant aux conversations présentes dans cette belle histoire, nous sommes encouragés à évaluer nos priorités et à veiller à ce que nos occupations ne nous empêchent pas d'approfondir notre relation avec Dieu et avec les autres. Comme Marie, nous devons nous asseoir aux pieds de Jésus et nourrir notre relation avec Dieu. Lorsque nous nous rendons disponibles pour les autres et que nous restons proches de Dieu, nous sommes occupés à faire ce qui compte le plus, aimer et servir Dieu à travers nos bonnes œuvres vincentiennes. Nous pouvons apprendre de Marie et Marthe que nous n'avons pas besoin d'être parfaits; en gardant Dieu au centre de notre vie, nos priorités deviendront claires.

Ces belles journées d'été nous invitent à profiter du soleil, à ralentir et à nous connecter avec la nature dans toute sa plénitude. L'été est un moment merveilleux pour apprendre de Marie à être vraiment présent au monde qui nous entoure et à tous ceux que nous rencontrons. Reposons-nous avec Dieu pendant ces jours d'été et soyons renouvelés et fortifiés par l'amour de Dieu.

Questions de réflexion

1. Que pouvez-vous apprendre des différentes réponses de Marie et de Marthe à la présence de Jésus?

2. Comment pouvons-nous créer un équilibre entre notre travail vincentien et notre repos, qui nous permette d'être pleinement présents à Dieu et aux autres?

Prions... Dieu d'amour, aide-nous à apprendre et à grandir à partir de ta rencontre avec Marie et Marthe. Avec le don de notre présence, aidez-nous à apporter un cœur à l'écoute, compatissant et compréhensif à ceux que nous servons. Fortifie-nous et guide-nous dans nos vies de vincentiens. En tant que pèlerins de l'espoir, marche avec nous cet été alors que nous nous efforçons de construire votre royaume. Amen.

*Carolyn Boerboom, membre du comité de spiritualité national
Conférence St. Basil /Brant, Conseil particulier de l'Ontario*

Les personnes intéressées par des réflexions spirituelles peuvent envoyer un courriel à jose.torres@rogers.com. Vous trouverez également des réflexions qui peuvent être utilisées dans le cadre de la partie de votre réunion de groupe consacrée à la spiritualité : [Réflexions mensuelles – Société de Saint-Vincent de Paul – Conseil national du Canada](#)